

## L'UCLy et l'Hôpital Saint Joseph Saint Luc proposent de changer de regard sur les fins de vies

---

Parce que le sujet mérite d'être constamment nourri par les expériences vécues, par la diversité des situations, mais aussi par le point de vue des universitaires, l'UCLy et l'hôpital Saint Joseph Saint Luc ont choisi de s'associer pour proposer une série de trois tables-rondes ouvertes à tous. **Professionnels de santé, accompagnants confrontés à la fin de vie, particuliers, étudiants..., tous sont invités à rejoindre ce cycle de conférences à partir de septembre.**

L'Université Catholique de Lyon et l'hôpital Saint Joseph Saint Luc ont choisi de **s'immiscer dans le débat sur la fin de vie** en s'appuyant sur l'histoire, sur l'expérience des soignants, et en proposant une ouverture sur les enjeux économiques et sociétaux de la fin de vie. L'ambition est de changer de regard sur les fins de vies, à travers trois tables rondes qui associeront des universitaires, des médecins ou des philosophes.

Après l'adoption d'un **rapport final par la Convention citoyenne sur la fin de vie**, en avril 2023, le débat est resté suspendu, dans l'attente d'une suite qui devrait être donnée par le gouvernement. Les conclusions et recommandations du rapport adopté par les 184 citoyennes et citoyens membres de cette Convention ont pu susciter **des réactions plus ou moins mesurées tant le sujet demeure clivant au sein de la société française.**

*« Il nous semble indispensable de contribuer au débat afin de s'extraire d'une approche trop réductrice de la fin de vie, souligne Jacques de Chilly, président du CA de l'hôpital Saint Joseph Saint Luc (Lyon). Il faut entendre le point de vue des soignants sur des sujets tels que la relation avec les patients, l'aide active à mourir, l'importance des soins palliatifs... Tout soignants à l'hôpital est en effet confronté au quotidien à l'accompagnement des patients en fin de vie ».*

L'UCLy s'associe pleinement à l'organisation de ce cycle de conférences, qui permettront de donner **un éclairage historique et philosophique** sur la relation de notre monde contemporain avec la mort ainsi qu'un **regard anthropologique** sur la vision de la mort dans d'autres cultures et sociétés.

L'Hôpital et l'UCLy souhaitent également aborder le débat **sur le plan éthique**, et sur **le plan économique**, en soulevant notamment **la question du prix de la mort.**

## **Cycle de tables-rondes / *Changer le regard sur les fins de vies***

**Table ronde 1 : *La mort, un tabou dans l'histoire* – 13 septembre**

**Table ronde 2 : *Patients et soignants : quand on ne peut plus guérir* – 30 octobre**

**Table ronde 3 : *Quoi qu'il en coûte ?* – 14 novembre - (Conférence organisée dans le cadre des Journées de l'économie)**

**De 20 h à 22 h, Amphithéâtre Alain Mérieux – UCLy – Lyon 2 – Entrée libre**

---

### **À propos de l'UCLy (Université Catholique de Lyon)**

Fondée en 1875, l'UCLy est un établissement privé d'enseignement supérieur et de recherche, à but non lucratif. Elle est reconnue d'utilité publique et labellisée Établissement d'Enseignement Supérieur Privé d'Intérêt Général (EESPIG).

Située sur 3 campus au cœur des villes de Lyon et d'Annecy, et possédant également une antenne au Puy-en-Velay, elle propose 59 parcours diplômants aux normes européennes, au sein de ses 6 pôles facultaires et 5 écoles d'enseignement supérieur. Chaque année, elle accueille 11 000 étudiants et auditeurs libres, dont plus de 1 800 étudiants étrangers. Ouverte sur l'international, elle compte 350 universités partenaires dans 61 pays. L'Unité de Recherche « Confluence : Sciences et Humanités » est au cœur de la pédagogie de l'UCLy. Accréditée par le HCÉRES, elle est composée de 8 pôles complémentaires qui couvrent 24 disciplines. Très attentive aux évolutions du monde, l'UCLy veut aujourd'hui apporter une réflexion éthique et donner du sens à la transformation de notre société mondialisée.

**[www.uclly.fr](http://www.uclly.fr)**

---

### **À propos de l'Hôpital Saint Joseph Saint Luc**

L'Hôpital Saint Joseph Saint Luc est un Établissement de Santé Privé d'Intérêt Collectif (ESPIC) de centre-ville qui compte 360 lits d'hospitalisation et places d'ambulatoire. Il emploie 1 200 salariés dont 130 médecins. A but non lucratif, il exerce une mission de service public sur l'ensemble de ses activités. Ses patients bénéficient d'une « tarification publique » : sans « reste à charge » et sans aucun dépassement d'honoraires.

---

## **CONTACTS PRESSE :**

### **Laurence GAMBONI**

[l.gamboni@terrederoses.com](mailto:l.gamboni@terrederoses.com)  
04 72 69 42 93  
06 11 73 09 12  
Agence Terre de Roses

### **Franck PISSOCHET**

[fpissochet@uclly.fr](mailto:fpissochet@uclly.fr)  
06 80 70 33 41  
Directeur Communication  
UCLy

### **Arnaud RICHARD**

[arichard@saintjosephsaintluc.fr](mailto:arichard@saintjosephsaintluc.fr)  
06 82 50 71 72  
Directeur de la Communication  
[www.saintjosephsaintluc.fr](http://www.saintjosephsaintluc.fr)